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Готова принять сту
дентов специализиро
ванная лаборатория ро
ботов кафедры  «Подъ
емно - транспортные 
машины и роботы».

В лаборатории уста
новлены персональные 
ЭВМ «Спринг», совме
стимые с ИВМ ПС, ко
торые управляю т раз
личными промыш лен
ными роботами. В не
далеком будущем
компьютеры будут 
объединены в сеть.

Лаборатория предо
ставляет широкие воз
можности для учебы и 
научной работы.

Фото
С. ДЕГТЕВА.

Не бояться правды
Сложившиеся в тридца

тых годах и оставшиеся 
практически неизменными 
методы и формы препода
вания истории партии, р е 
комендуемый «сверху» пе
речень произведений клас
сиков, неудовлетворитель
ная программа курса — 
все это требует неотлож
ного совершенствования.

Именно поэтому кафед
ра решила в новом учеб
ном году читать студентам 
курс «Исторический опыт 
КПСС и современность». 
Важнейшими его чертами 
являются научная обосно- 
анность, единство теории 

и практики, классовость, ре
волюционность, сочетание 
преемственности с творче
ской постановкой и реше
нием новых проблем, кон
кретно-историческая обус
ловленность, результатив
ность.

Учитывается в курсе и то, 
что советский опыт социа
листического строительства 
перестал быть единствен
ным: сегодня наряду с ним 
существует самостоятель
ный и самобытный опыт 
стран социалистического 
содружества.

Исторический опыт КПСС 
представляет собой специ
фический аспект истории 
партии, рассмотренный под 
таким углом зрения, когда 
упор делается не столько 
не факты истории, сколько

Сейчас, конечно, сту
дентам некогда читать 
«Литературную газету». 
Но когда они вернутся 
с совхозных полей, дума
ем, не без интереса про
читают «ЛГ» от 13 сен
тября. Там помещены на
броски к политическому 
портрету Н. И. Рыжкова. 
Нет нужды напоминать, 
что он — выпускник 
УПИ. И кто знает, не 
несет ли сейчас иа сво
их плечах мешок с кар
тошкой к автомашине 
студент УПИ этого года, 
будущий премьер нашей 
страны в 20 1 0  году?

на теоретическое обобще
ние и политическое осмыс
ление этих фактов, на ак
туализацию выводов из них, 
раскрытие их интернацио
нального значения, изуче
ние основных закономерно
стей революционно-преоб- 
разующей деятельности 
партии.

Важное значение имеет 
и негативный исторический 
опыт — допущенные ошиб
ки, неудачи, просчеты, за
блуждения, поражения. Не 
надо бояться говорить об 
этом. Очернить нашу дейст
вительность, как и нашу 
историю, можно только 
ложью. Правда зовет к ак
тивным действиям, к борь
бе с недостатками, к по
искам оптимальных реше
ний.

От преподавателей обще
ственных наук сегодня тре
буется особый такт в из
ложении исторической прав
ды. Как считал В. А. Сухо- 
млинский, надо постараться 
внушить молодому чело
веку, что Родина — это его 
дом, его колыбель, в род
ном доме не всегда глад
ко: «Бывают и у нас свои 
беды и боли. Говоря о 
них, помни: ты говоришь
о бедах и болях своего 
родного дома».

Г. ХАРИН, 
зав. кафедрой истории 

КПСС;
Н. ЧАУСОВ, 

доцент.

Студенческий театр 
драмы нашего института 
довели до последней точ
ки. Он обнародовал «Де
кларацию », в которой 
поставил вопрос ребром 
— нужен ли СТД наше
му институту? 23 года 
СТД нес в студенческие 
и  преподавательские мас
сы  разумное, доброе, веч
ное. и вот сегодня, на чет
вертом году перестройки, 
у  него собираются ото
брать помещение под 
очень благородным пред
логом. Разумно ли это? 
Нравственно ли это? — 
спраш ивает СТД в своей 
декларации.

Официально
Стипендию студентам, 

проходящим военную
подготовку, назначают
стипендиальные комиссии 
факультетов по ходатай
ству коллективов студен
ческих групп (взводов).

Успевающие студен
ты получают дополни
тельно 10 рублей в ме

сяц, отличники — 25, 
хорошисты — 15. Н азна
ченные на командные 
должности получают до
полнительно: командиры
взводов — 35  рублей в 
месяц, командиры отде
ления — 25. г  ,

•  ^С целью соверш енст
вования учебного про
цесса в этом семестре 
приказом ректора акаде

мический час сокращ а
ется с 45 до 40 минут. 
У станавливается два 
больших переры ва — 
после второй пары — 
40  минут и после четвер
той — 35 минут.

Таким образом, распи
сание звонков с 11 сен
тября будет выглядеть 
так. П ервая пара: 8 .3 0 — 
9 .10; 9 .1 5 — 9.55 , вторая 
пара: 10.10 — 10.50:

1 0 .5 5 — 11.35. третья па- 
ра: 12 .15— 12.55; 13 .0 0 — 
13.40, четвертая пара;
1 3 .5 5 — 14.35, 14 .4 0 —
15.20, пятая пара:
1 5 .5 5 — 16.35; 16 .4 0 —
17f20, шестая пара:
1 7 .3 0 — 18.10; 18 .1 5 —
18.55, седьм ая пара;

,19 .05— 19.45; 19 .5 0 —
20.30, восьмая пара:
2 0 .4 0 — 21.20; 2 1 .2 5 —
22.05.

Как была
открыта 
- Говена

Минувшим летом две 
свердловские команды 
туристов под руководст
вом С. Разборова и С. 
Симакова впервые совер
шили спортивные путе
ш ествия по полуострову 
Говена на севере К ам 
чатской области, открыв 
фактически новый пер
спективный туристский 
район СССР. Более чем 
наполовину обе группы 
были укомплектованы вы 
пускниками УПИ послед
них лет. Из ныне рабо
тающих в нашем институ
те в «открытии» Говены, 
кроме автора данных за 
меток, принимали участие 
Радик Раскулов и Борис 
Васин. Д ля обмена ту
ристским опытом в со
став одной из групп были 
приглашены туристы из 
других городов.

И дея путешествия по 
полуострову Говене воз
никла летом 1984 года, 
когда команда УПИ ре
ш ила побывать на Коряк
ском нагорье, в районе 
горы Ледяной. Тогда вы
бор района был просто, 
если хотите, мальчиш ест

вом — самый удаленный, 
труднодоступный район 
Советского Союза.

Пять долгих лет я 
вспоминал увиденные с 
вертолета горы, ледники, 
озера и побережье. В 
результате желающ их 
посетить этот район ока
залось так много, что пе
ред самым путешествием 
я  уже стал беспокоиться, 
вдруг вся эта обещ анная 
мною красота просто 
плод утомленного ожида
нием воображения?

Первые дни пути про
должают испытывать мое 
терпение. Мы идем к не
видимым горам. Непод
вижные и низкие серые 
облака заволокли их. 
Видны лишь самы е ос
нования гор, негостепри
имные и мокрые. Они 
сплошь покрыты непро
ходимыми зарослями. 
Идет дождь? Нет, в возду
хе парит какая-то взвесь, 
аэрозоль, проникающий 
всюду — под одежду, в 
сапоги, за  шиворот. Да, 
ожидать на узком полу-

окончание на 4-й стр.).



ОБРАЩЕНИЕ коммунистов металлургического 
факультета к коммунистам института

Перестройка нашего об
щества по инициативе 
КПСС вы звала рост поли

тической активности наро
да, повысила остроту ре
акции каждого на негатив
ные явления жизни. Стала 
очевидной критическая си
туация в стране, вызван
ная авторитарным и цент- 
ралистским методом ре
шения экономических, со
циальных и политических 
проблем. Критичность си
туации проявляется на 
всех уровнях, в  том чис
ле и на уровне института, 
первичной партийной ор
ганизации. Мы ощущаем 
дефицит идей, способных 
увлечь молодежь, прогрес
сирующ ее разруш ение мо
ральных основ, падение 
престижа добросовестного 
труда, рост преступности. 
Наконец, все чащ е мы 
убеждаемся, что решения 
партийных органов, вы
ступления партийной печа
ти могут иметь эффект, 
противоположный заду
манному, даже в среде 
членов КПСС. Д альней
шее развитие событий в 
подобных направлениях 
недопустимо.

Коммунисты м еталлур
гического факультета счи
тают, что сейчас в стране 
нет иной политической си
лы, кроме КПСС, способ
ной возглавить и напра
вить процесс соверш енст
вования общества, но ус
пех может быть достигнут 
в том случае, если пере

стройка , децентрализация, 
демократизация в пар
тии будут проходить 
опережающими темпами 
по сравнению с общест
вом в целом. Однако у  нас 
до сих пор нет конкретно
го плана, определяющего 
цели, пути и временные 
этапы перестройки в 
КПСС.

Наша партийная орга
низация, обсудив актуаль
ные проблемы партийной 
жизни и возможные пути 
их решения, высказывает 
ряд предложений.
1. ОБЩЕСТВО И КПСС

Необходимо определить 
с  научной, а не догматиче
ской  точки зрения, какое 
общество мы имеем в на
стоящ ее время, какое об
щество’ мы хотим постро
ить в ближайш ее время во 
благо народа, чьи интере
сы представляет и защ и
щ ает КПСС, партией како
го класса или классов она 
является (рабочего клас
са, всех трудящ ихся и 
т . п.).

Необходимо лучше по
нять роль КПСС в  обще
стве. В правовом государ
стве руководящ ая роль 
партии не должна быть 
представлена конституци
ей, она должна обеспечи
ваться эффективной дея
тельностью коммунистов, 
избранных народом в Сове
ты. Партийные организа
ции имеют право и обяза
ны руководить только ком
мунистами. Строгое соб
людение указанного прин
ципа будет только способ
ствовать повышению авто
ритета КПСС и, как пока
зали выборы народных де
путатов СССР, не приве
дет к устранению комму
нистов от руководства 
страной. П артия не долж
на препятствовать обсуж
дению проблемы много
партийности и преследо

вать за усилия в создании 
альтернативных партий.

Мы предлагаем отка
заться от выборов в Сове
ты как от партии, так и 
от других общественных 
организаций. Каждому 
гражданину С С С Р — 
один голос. КПСС и все 
другие организации, дей
ствующие в рам ках Кон
ституции, долж ны иметь 
право выдвигать и бороть
ся за  избрание своих кан
дидатов в избирательных 
округах. Думается, что 
ход съезда народных депу
татов СССР достаточно 
ярко подтверждает эту 
мысль. После проведения 
выборов необходим тщ а
тельный анализ их итогов 
в партийных организациях 
всех уровней. Обязатель
ным представляется об
суждение целесообразно
сти дальнейш ей работы 
партийного руководителя в 
той ж е должности, если он 
не получил поддержки на
рода. Если не прошел 
единственный в данном ок
руге кандидат — комму
нист, то он обязательно 
должен оставить пост пар
тийного или советского ру
ководителя.

П артия должна активи
зировать воспитательную и 
идеологическую работу с 
массами, но формы, мето
ды и цели ее необходимо 
серьезно изменить. Бли
ж айш ая задача — стать 
«совестью народа», его за
ступником, возглавить
возрождение здоровых
нравственных основ ж из
ни. Партийные средства 
массовой информации дол
жны сегодня отчитывать
ся не перед партаппара
том, а перед партийным 
съездом, конференциями 
и другими органами кол
лективного руководства.

2. ПЕРЕСТРОЙКА 
В ПАРТИИ 

И АВТОРИТЕТ КПСС
Коммунисты ф акульте

та не удовлетворены хо
дом перестройки в пар
тии. Членов КПСС по- 
преж нему снабжают лишь 
дозированной информаци
ей. Партийные руководи
тели города и области из
бегают дискуссий, как уст
ных, так и в печати. Их 
эпизодические встречи с 
рядовыми коммунистами 
не способствуют выработ
ке единства целей и путей 
их достижения. Пример 
этому, по мнению присут
ствующ их,— встреча В. В. 
А ндрианова и В. Д. Ка
дочникова с  коллективом 
УПИ. Судя по печати, по- 
прежнему многие злоупо
требления со стороны ком
мунистов - руководителей 
остаются безнаказанными, 
что способствует отрыву 
партии от народа.

Все это затрудняет эф 
фективное политическое 
руководство перестройкой 
со стороны партийных ор
ганизаций, которые в на
ше трудное время должны 
быть сплоченными кол
лективами единомышлен
ников, помогающими друг 
другу, долж ны демонстри
ровать товарищеские отно
шения между всеми чле
нами партии независимо 
от партийного ранга и слу
жебного положения. Д ля 
преодоления негативных 
явлений необходим пере
ход к подлинно демократи
ческим принципам форми

рования руководящих п ар 
тийных органов. Выборы 
делегатов на съезды  и 
конференции, на должно
сти первых партийных ру
ководителей должны быть 
прямыми, тайными и аль
тернативными, с выдвиже
нием кандидатов первич
ными организациями. И з
бранный руководитель 
должен стоять на учете в 
первичной партийной орга
низации и периодически 
отчитываться о своей дея
тельности. Необходимо от
менить все льготы для 
партруководителей, при
чем решение этого вопро
са нельзя связывать с 
льготами работников раз
личных отраслей народно
го хозяйства. Продолжить 
практику сокращ ения пар
тийного аппарата, не до
пуская догматического 
подхода к его структуре. 
В частности, в городах ти
па Свердловска можно 
ликвидировать райкомы 
партии, оставив лишь го
родской комитет, и расши
рить права и обязанности 
первичных организаций.

Демократизация внутри
партийных отношений не
возможна без серьезного 
повышения значимости 
первичных организаций. 
Все основные вопросы 
партийной жизни и трудо
вой деятельности членов 
КПСС (прием в партию, 
наложение взысканий, ре
комендации о служебных 
перемещ ениях, исключе
ние из партии и др.) долж
ны реш аться только пер
вичной организацией, а  не 
аппаратом Р К  или ГК. Вы
шестоящ ие органы долж
ны вмеш иваться лишь при 
необходимости пересмотра 
решений. Н азрела необхо
димость снять ограниче
ния и лимиты по приему 
в партию, уменьшить ф ор
мализм при оформлении 
документов, разработать 
Систему добровольного вы
хода из рядов КПСС по 
убедительным причинам, 
исключающую дискрими
нацию лица, добровольно 
вышедшего из КПСС. Не
обходимо отменить прак
тику исключения члена 
КПСС перед судом, т. к. 
только суд может опре
делить степень виновно
сти.

Первичная организация 
должна обладать и опреде
ленной финансовой само
стоятельностью, иметь 
счет в банке. Не менее 
10 процентов партвзносов 
необходимо оставлять в 
ее распоряжении для ф и
нансирования агитацион
но-массовых и идейно-вос
питательных мероприятий, 
поощрений, помощи и т. п. 
Ч лены  партии должны 
знать, на что конкретно 
расходуются средства пар
тии, как исполняется пар
тийный бюджет всех уров
ней.

Н уж дается в соверш ен
ствовании и система под
готовки и принятия пар
тийных решений, особенно 
тех, которые приняты на 
собраниях, пленумах, кон
ференциях и съездах и, 
следовательно, обязатель
ны для выполнения всеми 
членами организации. Ди
рективы и инструктивные 
письма партаппарата дол
жны иметь рекомендатель
ный характер.

Динамика перестройки

не позволяет принимать 
реш ения без указания сро
ков действия и способов 
выполнения решений с 
учетом имеющихся воз
можностей. Каждое реш е
ние должно формулиро
ваться только в адрес ком
мунистов: для беспартий
ных оно — не приказ, а 
аргументированный при
зы в к действию. Необхо
димо обеспечить более 
полную гласность работы 
парткомов всех уровней, 
допуская грифы секретно
сти н а  партийных доку
ментах лиш ь в исключи
тельных случаях.

Опыт истории свиде
тельствует, что партия не 
застрахована от ошибок. 
Реш ение, принятое боль
шинством, не всегда явля
ется правильным, а мне
ние меньшинства может со 
временем стать общепри
нятым. Поэтому мы пред
лагаем пополнить прин
цип демократического 
централизма правом мень
шинства на опубликование 
своего мнения. Безуслов
ное выполнение принятых 
решений не должно ис
ключать возможность по
следующего анализа ком
мунистами альтернатив
ных точек зрения.

По мнению коммунис
тов металлургического ф а
культета, назрела необхо
димость внесения предло
жений в Устав и Програм
му КПСС, которые в ус
ловиях перестройки не 
вполне соответствуют ря
ду тактических и страте
гических задач КПСС. С 
этой целью, в порядке под
готовки съезда КПСС, 
представляется целесооб
разным провести широкое 
обсуждение вопросов из
менения партийной поли
тики и методов практиче
ской работы. Коммунисты 
ф акультета считают, что 
необходим созыв внеоче
редного чрезвычайного 
съезда КПСС.

3. ПАРТИЙНАЯ
ОРГАНИЗАЦИЯ 

ИНСТИТУТА 
И ФАКУЛЬТЕТА

Мы вынуждены конста
тировать, что у коммунис
тов ф акультета и в  парт
коме нет четкого опреде
ления понятия «политиче
ское руководство» в усло
виях вуза. В то ж е время 
задачи демократизации ву
зовской жизни, которые 
ставит перед нами пере
стройка, не позволяют 
больше ориентироваться 
только на традиции и тре
буют ясного понимания 
каж дым коммунистом сво
их функций как члена 
КПСС. Очевидно, что в 
современных условиях 
мы долж ны  не ждать ука
заний сверху, а самостоя
тельно выработать основ
ные направления нашей 
работы в рамках действу
ющего Устава КПСС.

Коммунисты ф акульте
та считают, что одной из 
основных задач партийной 
организации института и 
ф акультета является по
вышение политической и 
граж данской активности 
членов коллектива. Осо
бенно актуально это для 
коммунистов. Участвуя в 
решении только ф акуль
тетских и институтских во
просов, многие из них не 
ощущают себя ответствен
ными за положение в пар
тии в целом, за  ее  автори

тет в обществе. Следует 
продолжить практику про
ведения собраний, посвя
щенных обсуждению про
блем района, города, об
ласти и страны в целом, 
направляя предложения в 
партийные и  советские ор
ганы.

Другой, не менее важ
ной задачей остается под
бор и расстановка кадров. 
Методы реш ения этой за
дачи нуждаются в совер
шенствовании. Вряд ли це
лесообразна сущ ествую
щ ая централизация реш е
ния кадровых вопросов в 
партбюро ф акультета и 
парткоме института. Парт
группам и первичным тру
довым коллективам впол
не можно доверить рас
смотрение соответствую
щих характеристик и ре
комендаций для представ
ления к должностям и 
званиям, соответственно 
возложив на их руководи
телей ответственность за 
содержание характери
стик. За партийным бюро 
и парткомом следует оста
вить право выборочного 
обсуждения характеристик 
в порядке контроля пар
тийных групп кафедр и 
коммунистов, работающих 
в Советах факультета и 
института. Беспартийные 
сотрудники и студенты ни 
по каким вопросам не 
должны отчитываться в 
парткоме и партбюро. Сле
дует продолжить практику 
обсуждения партийных ха
рактеристик членов КПСС 
на открытых собраниях. 
Основными требованиями 
к коммунисту должны
быть: высокий профессио
нальный уровень, чест
ность, критичность и ак
тивная ж изненная пози
ция-

Идеологическая работа 
партбюро, партийных 
групп и всех коммунистов 
долж на бы ть прежде всего 
направлена на создание 
идейно и нравственно здо
ровой обстановки в кол
лективах. атмосферы до
верия студентам и сотруд
никам, уважения к чест
ному труду и добросовест
ной учебе. Мы должны га
рантировать соблюдение 
прав трудящ егося челове
ка и законность при реш е
нии всех производствен
ных, творческих, социаль
но-бытовых вопросов на 
ф акультете. Это будет 
лучшим методом комму
нистического воспитания 
масс.

Наиболее сложным яв
ляется четкое определение 
функций партбюро и парт
организации в учебных и 
научных вопросах. Дума
ется, что и здесь в центре 
нашего внимания должен 
быть человек. Авторитет и 
популярность преподава
теля, научного сотрудни
ка, личность студента — 
вот что должно быть пред
метом заботы партийной 
организации. Пора нам, 
наконец, прекратить учить 
преподавателей, как пре
подавать, контролировать 
количество учебных по
собий и оценивать акту
альность научных иссле
дований. Разумеется, по 
добная позиция не ис
ключает возможность 
влияния партийных орга
нов на решение любых во
просов вузовской жизни, 
особенно, если по тем или 
иным причинам эти вопро
сы становятся политиче

скими.
Важно, чтобы это влия

ние осуществлялось через 
коммунистов и не подме
няло функции администра
ции. «Технология» подоб
ной партийной работы 
представляется • очень 
трудной, не вполне ясной, 
поэтому и предложения по 
методам ее организации 
весьма актуальны.

Коммунисты ф акульте
та считают необходимым 
пересмотреть организацию 
общественной работы в; 
институте. Необходимо*
четко отделить обществен
ные поручения от админи
стративных, выполняемых 
в рабочее время. Р яд  ком
мунистов предлагает всю 
общественную работу про
водить исключительно на 
добровольной основе. Ду
мается, что это вряд ли 
реально. Должны быть 
партийные, комсомоль
ские, профсоюзные пору
чения, которые член соот
ветствующей организации, 
находясь в ней доброволь
но. обязан выполнять. Но 
подобная практика «обя
зательных» поручений не 
должна быть преобладаю
щей. Мы должны чаще 
спрашивать себя, нужна 
ли такая общественная ра
бота, для выполнения ко
торой не удается найт- 
добровольцев.

Мы выдвигаем также 
ряд предложений по и з
менению процедуры фор
мирования партийных бю
ро, парткома института и 
организации их работы. 
Большинство этих предло
жений, как нам кажется, 
вполне реальны. *В част
ности, предлагается новый 
состав партбюро и парт
кома подбирать комисси
ей, назначенной собрани
ем в полуторном количе
стве по сравнению с пред
полагаемым числом чле
нов. Состав кандидатов 
должен быть опубликован 
до предвыборного собра
ния. Секретарей партко
мов и партбюро необходи
мо избирать на собрании, 
имея как минимум двух 
кандидатов. Целесообраз
но такж е утверждать на 
каждом партийном собр 
нии тему следующего со 
рання и чаще практико
вать предварительное оз
накомление коммунистов с 
содержанием доклада. Это 
позволит сделать доклады 
тезисно, за 10— 15 ми
нут.

Таково, товарищи, мне
ние коммунистов метал
лургического ф акультета 
по основным вопросам пе
рестройки партийной рабо
ты, Оно сформулировано, 
на основе предложений 
партгрупп и охватывает 
широкий круг проблем 
различной степени важно
сти и сложности. Предло
жения коммунистов об
суждены и одобрены от
крытым собранием метал
лургического ф акультета 
УПИ. Мы направляем на
ши предложения в парт
ком УПИ, обращ аемся к 
коммунистам института, 
просим ооганизовать об
суждение затронутых во
просов на других факуль
тетах, выработать общую 
в институте позицию, на
править ее в ЦК КПСС и 
обратиться через газету 
«Уральский рабочий» к 
другим парторганизациям 
Урала с предложением на
чать подобное обсуждение.

Редакция приглашает питателей принять участие 
а обсуждении проектов законов о выборах народ
ных депутатов РСФСР и местных Советов.

Уже сегодня ряд положений этих проектов вызы
вает сомнения. Хотелось бы выработать но спорным 
моментам единую позицию УПИ. Редакция пригла
шает высказать свое мнение по следующим вопро
сам:

1. Нужен ли Съезд народных депутатов РСФСР?
2. Нужен лн Совет Национальностей в Верхов

ном Совете РСФСР?
3. Нужны лн окружные предвыборные собрания?
4. Следует ли оставить избирателям право го

лосовать сразу хоть за всех кандидатов, включен
ных в бюллетень?

5. Нужно лн оставить требование участия в вы

борах 50  процентов зарегистрированных избирате
лей для того, чтобы они состоялись?

6. Следует ли внести в закон порядок избрания 
народных депутатов но производственным округам 
от трудовых коллективов?

7. Кем должен быть народный депутат — осво
божденным на пять лет профессионалом или об
щественником?



Что можно 
сделать уже 

сейчас?
Я родился и вырос в семье коммунистов с боль

шим партийным стажем и всегда с огромным ува
жением относился к партии Ленина. Что греха та
ить, далеко не всегда конкретные дела конкретных 
коммунистов могли вызвать подобное уважение, но 
нас с юных лет приучили, что отдельный человек 
ие может запятнать всю партию, что вдев великого 
Ленина, претворяемые в жизнь руководителями 
КПСС, ведут нас к, победе коммунизма. Заметьте: 
я написал те слова, которые всегда считались ак
сиомой, но как же они режут слух сегодня!

Сегодня мы понимаем, что не может быть пар
тии или любой другой общности без отдельного 
конкретного человека. Стоит об этом забыть (или 
отказаться!), как этот орган начнет мертветь и в 
конечном итоге неизбежно произойдет его отторже
ние от организма. Безоговорочно взяв на себя руко
водившую роль в стране н оказавшись «над народом», 
партийное руководство, к сожалению, оторвалось и 
от партийных масс. Сложилась трагическая ситуа
ция, когда рвутся связи между рядовыми коммуни
стами н партийными руководителями. Разумеется, 
есть исключения. Но в целом — у большинства 
членов КПСС сейчас нет безоговорочного доверия 
ко многим руководителям высшего эшелона, кото
рых они, кстати, и не выбирали.

Меня как коммуниста очень беспокоит потеря ав
торитета и доверия к партии. Думаю, нет надобно
сти приводить доказательства, достаточно напом
нить, что сегодня не только заметно уменьшился 
приток в партию, но участился и выход из ее ря
дов. Но еще больше меня волнует «философское» 
утверждение партийных руководителей, что, мол, 
«авторитет партии сразу не поднимешь, нужно вре
мя». С этим трудно спорить, но настораживает то, 
что, прикрываясь этим утверждением, руководители 
практически ничего не делают для восстановления 
авторитета партии и в итоге еще более теряют его. 
Чего стоит бесперспективная полемика, есть у пар
тийного аппарата особые привилегии ли нет. Даже 
М. С. Горбачев ушел на Съезде народных депута
тов от прямого ответа на этот вопрос.

Уверен, что положение в партии тревожит ие 
только народных депутатов СССР Свердловской об
ласти, написавших открытое письмо («Вестник 
НТТМ № 13), но н большинство членов партии.

Что же можно сделать уже сегодня, сейчас, 
чтобы вернуть Доверие к партии, начать восстанав
ливать ее авторитет? Вот несколько предложений, 
некоторые из которых уже звучали на партийных 
собраниях и публиковались в прессе.

1. Полностью и безоговорочно отказаться от всех 
привилегий для партийных и советских руководите
лей.

2. Передать для нужд трудящихся 2/3 собираемых 
партийных взносов. Делать это вплоть до того, по
ка страна не чыйдет из экономического кризиса.

3. Провести общепартийный референдум по 
вопросу доверия партийным руководителям, начи
ная от первичных организаций и кончая ЦК КПСС.

4. Провести в Свердловской области внеочеред
ную партийную конференцию, одним из вопросов 
которой обсудить стиль работы Л. Ф. Бобыкина.

5. Изъять из Конституции СССР статью в.
в. Центральному комитету КПСС принести пуб

личные извинения Б. Н. Ельцину за все необосно
ванные обвинения и оскорбления в ноябре 1987 г. 
(«нож в спину партии» и т. д.).

Я понимаю, что только этим авторитет партии не 
восстановить, но пусть это станет первыми конкрет
ными шагами партии к народу, который, не сомне
ваюсь, нх правильно и доброжелательно оценит,

С. ГУЩИН,
доцент кафедры металлургических печей.

О морковке, ящиках 
и рекордах

Девять утра. Село Коч- 
нево Белоярского района, 
место работы сельхозот- 
ряда теплофака. Уборка 
моркови идет полным хо
дом — надо успеть ис
пользовать сухую погоду.

— Уже полностью убра
ли одно поле в 10 гекта
ров, — говорит началь
ник поля А. В. Кузовни- 
ков, — приступили ко вто
рому. Убираем и комбай
нами, и вручную.

К сожалению, дело 
тормозится нехваткой 
ящиков, перебоями с 
транспортом. Ящики бьют
ся, нх по мере сил ремон
тируют. Но уже вынуж
дены собирать морковь в 
сетки. На станции не хва
тает вагонов, невывезен- 
ная морковь сохнет, дряб
нет, теряет товарный 
вид. И при взвешивании 
она «тянет» уже меньше, 
что сказывается на дохо
де отряда.

Лучших сборщиков по
ощряют. Вчера, напри
мер, отличившаяся брига
да получила к ужину све
жий виноград. Есть мысль 
выделить 1000 рублей на 
ценные подарки — оста
нется память о колхозе.

Хорошо работают пер
вая, вторая и девятая 
бригады (группы Тэ-191,

192 и 199), догоняет ли
деров пятая (Тэ-195), еще 
недавно бывшая' отстаю
щей.

Агроном совхоза еже
дневно выставляет за ка
чество уборки оценки по 
пятибалльной системе. 
Сейчас ни одна бригада не 
имеет «троек», большин
ство — отличники.

Не подводят и грузчи
ки. Вчера, например, они 
погрузили 150 тонн, свое
образный рекорд.

Бригадиры работают на
равне со всеми, здесь они
— ие руководящая элита.

Не сразу, конечно, вы
шли ребята на такие вы
сокие темпы. Поначалу 
было тяжеловато, собира
ли в первые дни по пять- 
шесть ящиков, теперь 
норма — десять и хотят 
ее поднимать: большин
ство «осилило» уже 11 — 
12 ящиков. Рекорд — 15
— принадлежит Алексею 
Журавлеву (Тэ-192).

...По вечерам в лагере 
звучит гитара. Несмотря 
на усталость, ребята со
бираются, поют песни, об
щаются.

Край поля, а с ним и 
конец уборочной неумоли
мо приближаются.

С. ДЕГТЕВ.
Фото автора.

«МИНИМАЛЬНАЯ ЗАКРЫТОСТЬ 
ТОЛЬКО НАВРЕДИТ ДЕЛУ»

В прошлом номере мы оно, переименованное в значения. Крупным направ-
иачали знакомить вас с 
членами правительства стра
ны — выпускниками УПИ. 
Сегодня мы рассказываем о 
министре атомной энерге
тики и промышленности 
СССР Виталии Федоровиче 
Коновалове.

В. Ф. Коновалов родился 
в 1932 году, окончил УПИ 
по специальности инженер- 
технолог. Кандидат техниче
ских наук. Работал на пред
приятиях среднего машино
строения, был директором 
машиностроительного злво- 
вода, начальником главка и 
заместителем министра 
среднего машиностроения 
СССР.

Министерство атомной 
энергетики и промышленно
сти, более открытым!

— Сорок лет назад, ког
да создавалось ядерное 
оружие, в условиях глубо
кой секретности работали 
не только наши специалис
ты, но и ученые в США, 
Англии, Франции и других 
странах. Такоаа была меж
дународная обстановка. А 
сегодня вы сами можете 
легко ответить на этот во
прос. Достаточно прочи
тать многочисленные пуб
ликации с печати о наших 
предприятиях на Урале, в 
Сибири, в Средней Азии и 
других регионах страны.

Если говорить о перспек
тивах отрасли, то оборон
ная тематика у нас остается, 
но все большую долю про
изводства будет занимать

— Виталий Федорович,
Министерство среднего ма
шиностроения СССР было 
одним из наиболее закры
тых ведомств. Станет ли продукция гражданского на-конструкционных материа-

лением у нас остается кон
струирование и проектиро
вание ядерных паропроиз
водящих установок. Для 
обеспечения максимальной 
безопасности этих устамо- 
вок увеличивается объем 
проектных, конструкторских 
работ и стендовых испыта
ний. Сейчас к нам перехо
дят и предприятия, которые 
изготавливают оборудова
ние для АЭС. Нам поруча
ется и эксплуатация атом
ных станций. Задачи, как 
видите, очень большие.
Главное здесь — создать
единый комплекс проекти
рования строительства и
безопасной эксплуатации 
атомных станций. Отрасль
будет все в большем объ
еме заниматься также про
изводством товаров народ
ного потребления, новых

лов, продукции из редких 
металлов и редкоземельных 
элементов, средств вычис
лительной техники. В этих 
направлениях даже мини
мальная закрытость только 
повредит делу.

— У вашего министерст
ва поввилась и такая сугу
бо  мирная задача, как про
изводство оборудования 
для молокоперерабатываю
щей промышленности...

— Здесь нам предстоит 
увеличить объем продукции 
почти в пять раз, создать и 
освоить около 400 наимено
ваний новой техники. Мы 
уже приступили к созданию 
компактных молокоперера
батывающих и молокопри
емных пунктов. В будущем 
году поставим первые пол
торы сотни таких комплек
тов.

«Правительственный
вестник», Hs 14— IS.

Концепция: выставки для элиты
Б ез преувеличения мож

но утверждать: в культур
ной жизни Свердловска в 
этом году появилось новое 
действующее лицо — вы
ставочный зал в  ДК авто
мобилистов. Одна за од
ной проходят в нем самые 
разнообразные выставки, 
в Д К  даже появилась но
вая должность — дирек
тор выставочного зала. С 
Евгением Петровичем Ка
симовым беседует наш 
корреспондент.

— Евгений Петрович, 
когда, как я почему от
крылся ваш выставочный 
зал?

— Наш зал — незави
симый выставочный зал. 
Он предназначен прежде 
всего для художников, не 
состоящих в Союзе ху
дожников, — они ведь 
имеют проблемы с экспо
нированием своих работ. 
Родился зал именно как

постоянный в марте этого 
года вместе с выставкой 
Ленинградского товарищ е
ства свободных художни
ков. Выставки в «Автомо
биле» были и раньше, но 
не регулярно.

— А чем ваш зал отли
чается, скажем, от «Стан
ции вольных почт»?

— Практически ничем. 
Мы — просто «ещ е один 
зал», не стремимся ни с 
кем конкурировать, ни с 
Союзом художников, ни с 
Сурикова, 31. Надеемся, 
что когда-нибудь художни
ки из этих организаций 
выставятся и у нас.

— Как вы в качестве 
хозяина оцениваете про
шедшие в ДК выставки?

— Выставка ЛТСХ мне 
лично показалась пестрой, 
с множеством случайных 
работ. Аукционная специ
фика, работы «для недоро
гих гостиных», — все это

не вы зы вало удовлетворе
ния. Но это было лишь на
чало. Выставка «Искусст
во хипци» стала для нас 
этапной. З ал  стал органи
зовы ваться в соответствии 
с содержанием выставки. 
Наиболее симпатичной, на 
мой взгляд, бы ла выстав
ка мэйл-арта 105 худож
ников из 30  стран. Абсо
лютно новое для нас, для 
всего Советского Союза 
художественное явление. 
Д ала нам выставка и свои 
уроки: понадеялись, что на 
международную выставку 
люди пойдут сами собой, 
забыли о реклам е. Пока 
элита собиралась нас 
посетить • — мэйл-арт
уехал в Пермь.

— Сейчас у вас прохо
дит, мне кажется, выстав
ка совсем другого скла
да — рассчитанная скорее 
на массового зрителя, чем 
на тонкого ценителя.

— Вы ставка «Эрос»?

Да, это чисто коммерче
ская выставка. Подана она 
прекрасно, но сами рабо
ты в художественном пла
не оставляю т ж елать луч
шего. Кроме того, органи
заторы «Эроса» допустили 
ряд просчетов, что вызва
ло нарекания посетителей. 
Сама тема «эротическая 
фотография», несмотря на 
получившуюся «скандаль
ность», впредь не будет 
для нас запретной. Но мы 
будем чрезвычайно при
страстны.

С дохода от «Эроса» 
Дворец сможет приобре
сти новое оборудование 
для зала.

Чтобы формировать не
обходимый наш ему залу 
имидж, мы открыли па
раллельно в соседнем за
ле выставку живописи ху
дожников группы
«Дождь». Красивая экспо
зиция. Книга отзывов пол
на положительных оце-

вок. В группе «Дождь» 
состоят художники из 
«Вернисажа» Миша Иль
ин, Евгений Каргополов, 
Владимир Бородулин.

— Куда идут деньги, 
вырученные от выставок?

— Мы — зал  некоммер
ческого искусства, зал  для 
«левых» художников, для 
«новых», это зал  для сво
его зрителя. Д ля  худож
ника это возможность за
работать в той мере, что
бы усилия, затраченные 
на организацию ^как-то оп
равдались. Организаторы 
выставок долж ны работать 
профессионально, менед
ж ерство — тяж елая, но 
принципиально нужная 
сф ера деятельности. Если 
те, кто делает выставку, 
материально заинтересо
ваны в ее успехе — вы 
ставка обязательно будет 
интересной.

— Есть у зала какой-то 
план?

— Да. Например, мы 
запланировали выставку 
политической фотографии. 
Готовим выставки худож
ников объединения «Вер
нисаж» Бориса Хохонова, 
А ндрея Алферова, Анато
лия Вяткина. В декабре 
пройдет выставка дзенских 
художников из клуба 
«Фаилю», выставка пат
риарха свердловского ан
деграунда Владимира Ж у
кова. Кроме того, будут 
сюрпризы, которые не хо
тим заранее разглаш ать.

— Что представляет кз 
себя «свой зритель», о ко
тором Вы говорили? И ка
кого зрителя Вы хотели 
бы иметь завсегдатаем вы
ставочного зала?

— Это тот зритель, ко
торый приходит в наш 
Дворец на фильмы Фел
лини, Буню эля, Тарков
ского.

А. АНДРЕЕВ.



Как
(Окончание. Начало на 

1-й стр.).

острове хорошей погоды 
слишком оптимистично. 
Только третий день при
носит развязку. Туман 
поднимается. Словно в 
диковинном фоторастворе 
проявляются вершины 
гор. Прямо над нашими 
головами, точно мираж, 
показывается гора, такая 
острая, какими их иногда 
рисуют дети, а  взрослые, 
великодушно улыбаясь, 
убеждены, что таких гор 
не бывает. Это — скаль
ный пик, пирамида с уг
лом при вершине в три
дцать градусов. Дальш е 
полукругом стоит непри
ступная цепь гор, за ко
торыми притаилась бух
та  Ю жная Глубокая и ла
гуна Тинтикун.

Бухта — зам ечатель
ное место. Здесь когда-то 
был поселок. По-видимо
му, он исчез в эпоху ук
рупнения и слияния насе

ленных пунктов. Черные 
глазницы окон и кучи 
гниющего хлама на этой

была
поистине райской земле 
служ ат достойным пам ят
ником тем тенденциям. 
Ходят слухи, что какая- 
то иностранная фирма не 
прочь арендовать здесь 
территорию. Не удиви
тельно — ландш афт уни
кален, рядом горячие ми
неральные источники, 
прекрасная ры балка и 
охота, широки возможно
сти для туристов ц аль
пинистов. Район без тру 
да может удовлетворить 
самым изысканным вку
сам любителей экзотики. 
Но при чем тут иностран
цы? Почему бы нам са
мим не взяться за дело? 
Говена — центр всесоюз
ного и международного 
туризма! Бред? Ни в ко
ем случае, возможная 
перспектива!

Говену и  прилегающий 
район целесообразно пре

вратить в национальный 
парк. Не в заповедник, 
недоступный большинст
ву и превращ енный в 
частную собственность его 
«хозяев», как это, увы.

открыта
нередко бывает, а имен
но в национальный парк. 
При этом не должны быть 
ущ емлены интересы мест
ных жителей в природо
пользовании данной
территорией.

Задум ав путешествие, 
мы запланировали вос
хождение на высшую точ
ку Пылгинского хребта. 
П оскольку верш ина эта 
именуется скромно — 
1355 м, мы решили на
звать ее в память об из
вестном камчатском ту
ристе, исследователе при
роды Камчатской обла
сти В. В. Тенуеве. Анато
лий Бабенко, участник 
нашей группы, прожи
вающий в Петропавлов- 
ске-Камчатском, изго

товил памятную таблич
ку, которую мы решили 
затащ ить на вершину этой 
горы и установить там. 
Еще с вершины Острой 
мы просмотрели горный 
массив, формирующий ле
вый борт широкой доли
ны реки Усатаваям. В

Говена
массиве выделили две 
главных вершины. К акая 
ж е к з  них выше? Уста
новить довольно трудно. 
Поднимаемся на ближ ай
шую, теш а себя слабой 
надеждой, что это и есть 
наивысш ая. Но, куда тамі 
С небольшой плоской вер
шины насчитываем 5 гор, 
явно превосходящих н а
ши по высоте. Теперь не 
вы зы вает сомнений: глав
ная — восточная верши
на. Это монолитный 
скальный пик, грозно 
возвыш ающ ийся узким 
гребнем хребта.

Теперь до пика Тенуе- 
ва «рукой подать»... Но 
что за  чертовщина? Один

из пиков на западе подоз
рительно высок. Сверяем 
карту. По ряду признаков 
этот пик стоит именно в 
том месте, где на нашей 
схеме нанесена гора 1355 
метров. Но пик Тенуева 
вряд ли ниже. Почему 
же обозначена не самая 
вы сокая гора, если все 
же предположить, что 
пик Тенуева выше? С 
противоречивыми чувст
вами укрепляем нашу 
табличку.

Я  познакомился с 
Виктором Владимирови
чем совсем неподалеку 
отсюда, особенно по рос
сийским масштабам. Тог
да, в 1984 году, наши 
группы столкнулись нос 
к носу в широкой речной 
долине на необозримых 
просторах Корякского на
горья. Это было тем бо
лее удивительно, что мы 
не знали ничего о сущ е
ствовании друг друга. 
Дед, как его звали кам 
чатские туристы, начал 
ходить в походы лет в 
пятьдесят, а в 60  его 
сердце остановилось, ког
да он работал над книгой 
об истории спортивного

туризма, без которого 
уже не мыслил своей ж из
ни.

Драматизм нашего по
ложения на вершине пи
ка Тенуева подчеркивает
ся грозовыми разрядами, 
грохочущими под нам и ' 
где-то на западе. Надо по
спешить, поскольку сколь
зкие скалы могут в ты
сячу раз осложнить 
спуск. Уже в снежном ку
луаре нас накрывает ли
вень. Под дождем про
долж аем сомневаться — 
действительно ли пик, на
званный нами именем В. 
В. Тенуева, является выс
шей вершиной? Только 
месяц спустя мы смогли 
убедиться, что пик — 
высшая вершина П ыл
гинского хребта. И высо
та его — 1357 метров. 
Так после знакомства с 
более подробной картой 
исчезли последние сом
нения.

Н. РУНДКВИСТ, 
старший 
научный 

сотрудник 
кафедры 

металловедения, 
мастер спорта.

ХОЛОДНОЕ ЛЕТО 89-го ДРУЗЬЯ!
Летом «ЗИК» не выхо

дил, но свердловские не
формалы от культуры ус
тали, как известно, не зна
ют. Попытаемся обозна
чить важнейшие событии, 
происшедшие за три ме- 
саца.

С официальным друже
ственным визитом Сверд
ловск посетил известный 
русский поэт Александр 
Еременко. Он провел бо
лее двадцати встреч со 
свердловскими литератора
ми. Из официальных меро
приятий следует отметить 
выступление по кабельно
му ТВ АЛЖК-1, ловлю ры
бы карп на озере Шар- 
таш, изготовление действу
ющей модели бумеранга, 
несколько встреч с грузин
скими друзьями и посеще
ние судебного заседания в 
Кировском нарсуде.

Клуб «Фэн-Ло» и МЦ 
ДК УЗТМ провели очеред
ную поэтическую тусовку 
с участием А. Еременко. 
Она привлекла внимание 
Центрального телевидения. 
Выступала пермскав ло
гическая группа «Политбю
ро», свердловские литера
торы, Агре со товарищи и 
«многие другие. Вел тусов
ку Андрей Козлов, сменив
ший в этом качестве вре- 
менно выбывшего из иг
ры Евгения Касимова.

Одним из центральных 
мероприятий лета стал 
хэппенинг, организованный 
группой свердловских ли
тераторов. Исполнитель ак
ции Александр Ведерников 
преодолел в 36-градусную 
жару семь километров по 
свердловским улицам,
имея на себе пальто зим
нее, зимние же сапоги, 
шарф, меховую шапку, пер
чатки и плакат «Холодное 
лето 89-го». 31 июля «Ве
черний Челябинск» расска

зала о хэппенинге, круто 
извратив его сущность. А. 
Верников и Вячеслав Кури
цын отправили в Челя
бинск письмо с протестом. 
Ответ ожидается.

Еще о хэппенингах. По
ка группа «Бесик» продол
жает пребывать в состоя
нии затяжной медитации 
на самое себе, у нее поя
вился конкурент — группа 
«Тижоверт» под руковод
ством Георгия Прмстебыша. 
Группа провела несколько 
акций разного качества, 
среди которых выделялось 
оклеивание почтовыми мар
ками лысой покрышки от 
авто «Жигули».

Группа «Тижоверт» была 
участницей культурной про
граммы фестиваля «Безъ
ядерные сердца — безъя
дерная Европа» (Ленинград, 
участники иэ 11 стран). 
Свердловск представляли 
Петр Чайковский м Алек
сандр Жыров. После Ленин
града они заехали а Пен
зу, где, по слухам, слегка 
пошумели.

■ Молодежном центре 
ДК УЗТМ идет активная 
подготовка к открытию вы
ставки Пети Майкова, по
следнего иэ «зубров» сверд
ловского андеграунда, до 
сих лор не экспонировав
шего свои работы на Ро
дине. Аннотацию к выстав
ке написал В. Курицын. В 
.подготовке принимает уча
стие большая группа не
формалов, в том числе об
мылки «Басика». Открытие, 
если не задушат, 1 октября.

1 августе закрыла как 
ворота, так и двери «Стан
ция вольных почт». Причи
на — разногласия с помеиде- 
ниедателями. Следствие — 
разброд и шатания среди 
станционных художников, 
«вечерний Свердловск)' 
разродился слезливой ста

тьей. Банкета не было (так 
говорят).

Театр «Провинциальные 
танцы» (режиссер Л. Шуль- 
ман) отказался от гастро
лей в Свердней Азии, мо
тивировав отказ тем, что 
«там стреляют».

Новосибирский бард Ле
ма Ермакова, приехавшая 
весной в Свердловск, при
няла решение остаться на 
Среднем Урале. Бардом 
больше!

Рок-бард Андрей Box 
решмл-таки не учиться в 
литературном институте. 
Кстати, журнал «Урал» 
опубликует в начале буду
щего года тексты Воха, А. 
Баш печев а и' даже А. Но
викова. Честное слово.

А парижский бард Игорь 
Степанов побывал в род
ном Свердловске и сказал, 
что Париж — городишко 
дрянной. Игорь, по слухам, 
собирается поступать я 
Сорбонну. С его подачи 
среди русских эмигрантов 
во Франции стала очень 
популярна песня «Денег 
нет и счастья нет, и вся 
посуда сдадена».

Объединение «Вернисаж» 
разошлось, в смысле раз
духарилось: выставка И. Ге- 
ко (ленинградский мавр) на 
Сурикова, 31, выставка Вя
чеслава Смщэноеа (Пермь, 
биоэнергетическая жи
вопись, зрители впадали в 
нирвану непосредственно в 
зале) в Доме природы, вы
ставка Валерия Гаврилова а 
Доме архитектора. Послед
няя продолжается. «вер.ни- 
ааж» — единственная фир
ма, способная держать о д 
новременно до четьрех вы
ставок.

Пермский позт-сатанист 
Виталий Кальпиди посетил 
Свердловск, имел ряд 
встреч, в том числе с м е
стными сатаиистами Арка

дием Бурштейном и Рома
ном Тягуновым.

Группа свердловских му
зыкантов уехала в деревню 
Чернушка. Результаты пока 
не известны.

Травмы: Тягу нова поре
зали ' опасной бритвой, а 
позже оперировали на 
предмет абсцесса. Курицы
ну выбили зуб, Верникову 
разбили об голову пустую 
бутылку, Махотину слома
ли йогу. Слухи о том, что 
Шура Субботин получил по 
затылку табуреткой, не под
твердились.

Журнал «Театральнаа 
жизнь» № 12 признал . Е. 
Малахина, более известного 
как Б. У. Кашкин — шеф- 
повар группы «Картинник»— 
одним из основателей 
«ноль-мупьтуры». Журнал 
изящно назвал Кашкина 
«диким свердловским боро
дачом».

Вышли второй и третий 
выпуски журнала «Текст» 
(журнал «Урал» №  7 и 8). 
В четвертом выпуске 
(«Урал» №  12) — Евгений 
Ройзман, Исаак Зингер, Ку-. 
рицын, Бурштейн, Вамсмаи, 
Вадим Баранов, Егор 
Стрешнев, На будущий 
год«— ещ е круче: Верни
ков, Вадим Месяц, Игорь 
Богденоа, Владислав Дро
жащих и т. д. Выписывай
те!

«Дети Стронция» — при
ложение к пермской мо- 
лодежке: опубликовано
«Послание Козлову» А. 
Еременко с нотвміи Г Пе- 
рееаловв. Анонсирован рас
сказ Верникове «Под зна
ком «ху», написанный этим 
летом и посвященный 
свердловской телебашне.

Летние новости 
неформальной культурной 

жизни обозрел 
Д. ИЗВЕЧЕРОВ.

Согласно приказу
председателя Госкомоб
разования СС СР с этого 
года вводятся, по пред
ложению вузов, следую
щ ие обязательны е обще
ствоведческие курсы:
«Социально - политиче
ская история XX века», 
«Ф илософия», «Полити
ческая экономия», «Проб
лем ы  теории современно
го социализма».

На факультативной или 
обязательной основе изу
чаются предметы «Социо
логия». «Политология», 
«Социальная психоло
гия», «История и теория 
религии и атеизм а» и 
другие — с учетом про
ф иля вуза, национальных 
и региональных особен
ностей, интересов и по
желаний студентов.

Более подробно — в 
одном из следующих но
меров нашей газеты.

Утверждено временное 
положение о высшем 
учебном заведении СССР 
(примерное). На его ос
нове каждый вуз разра
батывает свое положе
ние. Что прежде всего 
бросается в глаза при пер
вом чтении?

«Студент имеет право: 
— свободного посеще
ния лекций, начиная со 
второго курса».

«Отвлечение студентов 
от учебных занятий на 
работы, не связанны е с 
учебным процессом, не 
допускается».

« ...Ректор  назначает и 
освобождает от должности 
проректоров...».

Вам представляется пре
красная возможность 
стать участниками моло
дого, некоммерческого и 
весьма популярного меж
дународного демократиче
ского движения за новое 
качество и образ жизни 
«Некст стоп — Совьет» 
(следующая остановка — 
Советский Союз)-

Впервые «опорный край 
державы» приподнимает 
железный занавес запрета, 
впервые сам познает мир, 
закрытый для него за 
семью печатями. Неуди
вительно, что интерес к 
Уралу стран — участниц 
движения (а это — Дания, 
Финляндия, Швеция, Нор
вегия, ФРГ, Франция, 
Италия, ЧССР, Польша 
н Венгрия) огромен; мы 
же в свою очередь уве-
?ены: нашему трудолю-

нвому суровому краю 
есть что внести в копил
ку мировой культуры, ми
рового рынка, гуманисти
ческого прогресса.

Основной целью двц- 
жения является объедине
ние н координация уси
лий молодых людей, мо
лодежных групп и органи
заций, независимо от их 
государственной принад
лежности, направленных 
на решение глобальных 
человеческих проблем, а 
также проблем, общих 
для молодежи участвую
щих стран.

К глобальным пробле
мам, привлекающим пер
воочередное внимание 
движения, относятся сле
дующие: отказ от исполь
зования военной силы в 
отношениях между наро
дами, сохранение окру
жающей среды н разум
ное использование при
родных ресурсов плане
ты, установление в миро
вом сообществе экономи
ческих отношений, обес
печивающих равные воз
можности для жизни и 
развития всех людей и 
народов, обеспечение для 
человека возможностей 
свободного гармоническо
го развития, включая пра
во каждого распоряжать
ся своей судьбой и не
посредственно участво
вать в решении волную
щих его общественных 
проблем.

Главным условием реа
лизации целей движения

являются прямые посто
янные контакты между 
участниками движения 
динамичный и откровен
ный диалог между ними, 
а также беспрепятствен
ный обмен информацией. 
Общение, дружеские
встречи — вот ключ к еди
нению нашей молодежи, 
полезность которого дока
зывать нет необходимо
сти.

Если вас заинтересует 
деятельность «Некст 
стоп», готовы предложить 
вам содействие в созда
нии отделения в вашей 
организации, обсудить 
проекты возможного со
трудничества, творческих, 
деловых, научных кон
тактов. Как здорово, ес
ли на ваш молодежный 
фестиваль, на юбилей 
нлн праздник приезжают 
рокеры из Швеции, театр 
моды из Парижа, выстав
ка карикатур из Фннляи 
дни... Когда вы знает; 
что следующий отпуск не
пременно проведете на 
Балатоне, а лучшая бри
гада цеха поедет на курсы 
повышения квалификации 
в ФРГ.

Это похоже на сказку, 
но это правда. Дело не
далекого будущего и на
стоящего. Уже сейчас в 
Свердловске находится 
группа молодых швед
ских «некст-стоповцев». 
Их цель — установление 
дружеских, политических, 
деловых контактов с мо
лодежью города, дискус
сии, изучение возможных 
форм дальнейшего парт
нерства. О результатах 
этих встреч мы дадим ин
формацию на страницах 
«ЗИКа».

«Некст стоп» принци
пиально не ведет само
стоятельный бизнес н су
ществует во всем мире 
на пожертвования правн-і 
тельств, организаций, 
граждан благодаря своему 
авторитету и высокой со
циальной активности. 
Участвуя в движении, вы, 
возможна, понесете не
которые материальные 
затраты, но приобретете 
самое ценное — друзей и 
роскошь человеческого, 
общения народов.

Представители 
Уральского отделения

«Некст стоп»
О. Свечкова, А. Нагаев,
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